



Comunicado No. 020

COMUNICADO OFICIAL

Asunto: Bloqueo intermitente sobre la vía Nacional Sector Kilómetro 84 + 300 del municipio de Puerto Parra, Santander, por parte de la comunidad, en contra de la Agencia Nacional de Tierras

Agosto 17, 2025. La Gobernación de Santander informa a la opinión pública que, hasta la fecha, **no ha sido invitada ni ha participado en las decisiones adoptadas por el Gobierno Nacional** en relación con la presunta entrega de 1.572 hectáreas de tierra en el municipio de Puerto Parra a desmovilizados de las extintas FARC.

Según información recibida en horas de la mañana del día de hoy, entre **200 y 300 personas**, pertenecientes a la comunidad afrodescendiente e indígenas del grupo étnico **Embera Chamí**, iniciaron un **bloqueo intermitente de la vía nacional** a la altura del kilómetro 84+300, sector El Cruce, como expresión de rechazo a dicha decisión, que según manifiestan, los afecta directamente.

La Gobernación respeta y defiende el derecho a la protesta social, pacífica y reconoce la legítima preocupación de las comunidades. No obstante, **rechaza que decisiones de alto impacto territorial no se concerten con los líderes de las comunidades, ni con las autoridades locales, ni con la participación activa del Gobierno Departamental**.

La situación está siendo monitoreada por el Departamento de Policía Magdalena Medio, que ha dispuesto personal de la Seccional de Tránsito y Transporte para garantizar el orden público, el derecho a la manifestación pacífica y la movilidad en la zona.

La Gobernación de Santander hace un llamado urgente al Gobierno Nacional para que **se instale una mesa de diálogo con las comunidades, con participación directa del Gobierno Departamental**, a fin de buscar soluciones concertadas y evitar una escalada de conflictos sociales en la región.

Gobernación de Santander